

La Chata, el Mundo y el Sombrero

Por Juan Herrero López

No es cuestión de mayor o menor grado de inteligencia, ni encontrar la relación que pueden guardar las palabras del epigrafe. Todos mis lectores quedarán como yo quedé, cuando las escuchaba. Con una curiosidad muy grande y mayor aún, si tenemos en cuenta que quien las pronunciaba era una mujer joven, vestida con traje de chaqueta, si no hubiese, al menos muy bien conservado, y calzaba unos zapatos verdes y medias de color de su vestido, en una palabra, lo que se puede llamar bien presentada. La encontré en un esquina inmediata a la puerta de mi hotel, cuando a las diez de la mañana salía yo del mismo. La miré, seguí mi camino, repetí yo mentalmente: La Chata, el Mundo... y esto me hizo retroceder.

Seguí hasta ella, cuando de nuevo repetía el anuncio de venta de su mercancía, que no se veía por ninguna parte. Quedé a su lado sin que llegara a darse cuenta. Era ciega. Mientras por unos momentos, yo la contemplaba en silencio y me disponía a socorrerla con unos centimos, se acercó un niño que le dijo: Deme usted la Chata. La mujer abre su bolso de mano, le da una tira de diez números de lotería, y el pequeño replica: Este es el Mundo y yo quiero la Chata. Hecho el cambio por el comprador, este se aleja y yo quisiera aprovechar unos momentos de conversación con esta mujer, para ofrecerle a "OFENSIVA".

—¿Desde cuándo está ciega?

—Hace dos años, cuando yo tenía 19, perdí, como consecuencia de la guerra a un ser querido. Aquello fue para mí un golpe muy duro. De momento todos los días lloraba para que el desaparecido volviera, vivía con esta esperanza y ella me daba tranquilidad en gran parte. Más tarde, esta ilusión desapareció; al llegar un día en que supe que no podía volverlo a ver. Había muerto por España, el día que nuestras tropas entraron en Berlín. Desde entonces he llorado todos los días y no sé cuándo terminare. Aproximadamente un año después de la triste noticia, empecé a notar falta de visión y de una manera irremediable llegué al estado en que me encuentro.

—¿Y puede usted vivir con el producto de su trabajo?

—Sí, señor. Los ciegos de Murcia no hacemos sino dar gracias a Dios porque el Gobierno de Franco se preocupa de nosotros, y a nuestros protectores que son todos, porque lo hacen de muy buena voluntad. Yo tengo varios, que sin faltar ni un solo día, me pagan diez iguales y si tocan, soy yo la beneficiada; me dejan el número para mí, cosa que no he podido evitar en modo alguno. Como medida general, llegamos a ofrecer muy pocas veces, entre otras cosas, porque ellos ya tienen el cuidado de venir en nuestro auxilio, pero sí lo hacemos, procuramos ser lo menos molestos posibles, porque estamos convencidos que el procedimiento del agobio no da buen resultado.

—Cruza un ciego... Llevo la cama, la cédula y la cartana.

—Una señora que se acerca...

—Que número tocó anoche?

—Mucho, todo el tambor, señorita.

—Vaya, vaya, pues demé el Mundo.

—Y se aleja tan contenta pagando 1,20

a la vendedora, o sea, regalando veintidós centimos.

—Bueno, y para terminar, ¿quiere decirme, por que no ofrecen los iguales por el número que representan?

—Pues no lo sé... Yo desde siempre, había oído este procedimiento que aunque parece difícil es muy sencillo. Todos saben que el Mundo es el 47, la Chata el 24, el Sombrero el 40, y se lo prueba a usted el hecho de que no oír ofrecer ni pedir unidades, decenas o centenas.

—Muy bien; pues ahora quiero comprarle todo lo que tenga en el bolso, y de él salieron cuatro Mundos, una Chata y siete Sombreros. Dí a la dueñita quince pesetas y me aleje mientras ella me decía:

—"Que Dios le proteja mucho, que él le bendiga. Se lo deseo de todo corazón"

Van pasando los días y sus palabras como grabadas en cinta magnetofónica, las repito de una manera constante, como repito la compra de esos papeles, que tienen la sagrada misión de ayudar a los desvalidos, la posibilidad de una recompensa material y la seguridad del premio divino.

Ayudad vosotros a los ciegos de Cuenca. ¡Son nuestros ciegos! Tal vez, recibiréis bendiciones, y esto, al que no haya tenido ocasión de recibirlos, yo le aseguro que producen una satisfacción tan grande, que lleva uno a emocionarse, y a la larga se convierten en un buen negocio, porque nuestro Señor, que nos pagará con la felicidad.

COMERCIANTES, EMPLEADOS DE COMERCIO

ENSEÑANZA PRACTICA DE CONTABILIDAD POR PARTIDA DOBLE desde 1.º de septiembre, a las ocho de la noche, en el Liceo Severo Catalina (Fermín Caballero, 17)

"GESTORIA MALLA"

Ha trasladado sus oficinas a la Calle de Alonso Chirino, núm. 9-1.º izqda. Edificio Caballero.

Colegio "Severo Catalina"

(LEGALMENTE RECONOCIDO)

Fermín Caballero, 17 - Tel. 211 - Cuenca

Director JESUS MOYA GOMEZ

EXAMEN DE INGRESO: Matrícula hasta el 31 de Agosto.

ENSEÑANZA MEDIA: Matrícula durante todo el mes de Septiembre

Nota. La eficacia en la enseñanza, función del número de alumnos y dedicación del profesorado, obliga, a la vista de la creciente matrícula conseguida en años anteriores, a limitar ésta en el próximo curso.

Las matrículas pueden realizarse por la mañana de 12 a 2 y por la tarde de 5 a 7 y media.

OFENSIVA

TOROS Y TOREROS

Paco Muñoz, Lorente y Antomo Caro, torear pasado mañana en Requena

Donde el lunes habrá una excelente novillada, para Conchita Cintrón, Antonio Ordoñez, Manolo Vázquez y Oscar Martínez

Sabemos que hay muchos aficionados en nuestra provincia que tienen ya dispuestas las combinaciones que les permitirán acudir a las corridas que en la plaza de toros de Requena se han organizado.

Y, desde luego está justificado este interés por no perderse estos que pueden ser acordes momentos de primer orden, ya que no todos los días se puede presenciar una corrida con esos tres "ases" de la baraja taurina que son Faquito Muñoz, Rafael Lorente y Oscar Martínez, entendiendoselas con seis buenos mozos de la ganadería salmantina de los señores Taberneró.

Y también tiene indudable interés el cartel de la novillada, en la que se lidiarán reses de Sánchez Fabrés, también de Salamanca, reapareciendo en nuestra comarca la gentil Conchita Cintrón y presentándose ante nuestro público el nuevo "fenómeno" Manolo Vázquez, quien alternará con Antonio Ordoñez y el valiente novillero americano Oscar Martínez.

Por ello, nada tiene de extraño que sean muchos los grupos de aficionados de nuestra provincia, que se aprestan a concurrir a estas dos excelentes combinaciones taurinas. Que se diviertan los expedicionarios, es lo que deseamos.

TOROS DE LIDIA

Se venden ultreros, erales y añojos bravos, gordos y bien presentados. También se venden vacas bravas en la finca "El Cambrón", todo propiedad de D. Primitivo Valdeolivas, vecino de Cuenca. Domicilio: Sánchez Vera, 1-2.º derecha.

Precios: Ultreros, 6.500 pesetas; Erales, 4.500 a 5.000; Vacas, de 3.000 a 3.500 pesetas.

Vendo vagonetas y via. Calderón de la Barca. 25-2.º

Cotización en los mercados ganaderos

SALAMANCA DE LA REINA.—En el mercado quincenal de ganados celebrado en esta ciudad, la concurrencia de ganaderos, compradores y ganado, a su regular, hubo mayor asistencia en ganado cabrio que en mercados anteriores; y mas reducida en lanar y porcino. Las operaciones fueron reducidas en todas las especies y en especial en ganado equino, con sostenimiento general en los precios. En ganado vacuno del país fueron vendidas 98 cabezas de las 307 presentadas a la venta, pagándose por la junta de bueyes de labor, de cuatro a seis años, de 10 a 12.000 pesetas; de 4 a 5.000, novillos de tres a cuatro años domados; 4.000 pesetas vacas domadas de tres a cuatro años; a 3.500, erales de 350 kilos peso vivo; de 2.000 a 2.250, añojos de 200 kilos peso en vivo; de 1.000 a 1.200, terneras de seis meses y 100 kilos peso en vivo; a 9,50 pesetas kilo en vivo, terneras y añojos para carne; de 8 a 9 kilo vivo, vacas y buyes de desecho, y a 10 kilo vivo, novillos cebados. En ganado de aptitud lechera fueron vendidas 15 cabezas de las 110 presentadas a la venta, pagándose por las vacas recién paridas, de clase fina, de dos a seis años y de 3.000 litros de producción anual, de 6 a 8.000 pesetas; de 4.500 a 6.000, vacas recién paridas de clase basta de igual edad y de 2.000 litros de producción anual; de 1.500 a 2.000, las añojas; de 1.000 a 1.500, terneras de seis meses para vida y en buen estado de recría; de 7 a 8 pesetas kilo en vivo, vacas de desecho para carne, y de 8 a 9 kilo en vivo, vacas de buena clase. En ganado lanar fueron vendidas 1.964 cabezas de las 2.942 presentadas a la venta, pagándose por las ovejas de vientre entrefinas, de 35 kilos peso vivo, de 275 a 300 pesetas; a 6 pesetas kilo en vivo, ovejas de desecho, y a 7 kilo vivo corderos con un promedio de 30 kilos peso en vivo. En ganado cabrio fueron vendidas 88 cabezas de las 801 presentadas a la venta, pagándose por las cabras de vida, clase corriente, de 35 kilos peso en vivo, tipo carne, a 200 pesetas; de 300 a 325, cabras con cria; a 6,50 pesetas kilo en vivo, chivos de 20 kilos, y a 5 pesetas kilo en vivo, cabras viejas para carne. En ganado porcino, fueron vendidos 88 ejemplares de las 543 cabezas presentadas a la venta, pagándose por las cerdas de desecho de 100 a 150 pesetas; de 175 a 200 cerdas de tres a cuatro meses, según gordura y calidad; a 190 pesetas arroba, cerdas de seis meses, y a 200 pesetas arroba cerdas de parida. En general se operó de 16 a 20 pesetas kilo en vivo. En ganado mular fueron vendidos 15 ejemplares de mulas corrientes de 15 años en adelante, se vendieron de 3 a 4.000 pesetas; de 6 a 7.000, las de doce a quince años; de 8 a 9.000 de diez a doce años; de 9.500 a 11.000 de ocho a diez años; de 12 a 15.000, de cinco a ocho años; de 15 a 17.000, las de cuatro años; de 16 a 18.000, las de tres años; de 10.000 a 12.500 las de dos años, y de 4 a 7.000, las de un año. Los machos suelen desmerecer en relación con las mulas de igual edad en un 15 o 20 por 100 según sean barrenos y yeguas. En ganado caballar las yeguas de tipo corriente de cuatro a siete años, de 1,47 metros de alzada, cubiertas del garañón, se pagaron de 9.500 a 12.000 pesetas; de 8 a 10.000, yeguas de igual edad y tipo cubiertas del caballo; de 7 a 9.000, yeguas corrientes de cuatro a siete años y de 1,40 metros de alzada; de 6 a 8.000, potras de tres años; de 4.500 a 6.000, potras de dos años; de 3.500 a 5.000, potras de un año; de 5 a 7.000, caballos de tres años y de

1,47 metros de alzada; de 3.500 a 5.000, potros de dos años, y de 2 a 3.000, potros de un año. En ganado lanar las burras de vientre, bien conformadas, de 1,30 metros de alzada, de tres a siete años, se vendieron de 4 a 6.000 pesetas; de 3.500 a 4.000, burras de tres años; de 2.500 a 3.500, burras de un año, y de 2 a 3.000, burras de dos años y de calidad regular, equinos para carne, de 3,50 a 4,50 pesetas kilo en vivo.

SALAMANCA.—El desarrollo de los mercados ganaderos celebrados en esta región, se ha afianzado la reacción iniciada en Torrelavega la semana pasada. La concurrencia de compradores ha sido buena y los precios continúan firmes. En Saron, Orejo, Beranga y Unquera, las vacas de buena calidad se vendieron entre 10 y 12.000 pesetas; entre 8 y 9.000, vacas de tipo corriente y novillas primerizas de buena calidad, y entre 13 y 15.000, la pareja de bueyes, estando muy solicitada esta clase de ganado.

SALAMANCA.—En el mercado de ganados celebrado en esta capital fue extraordinaria la concurrencia de compradores y escasa la de ganados y consecuencia de esto se hicieron numerosas operaciones en ganado porcino, con precios con tendencia al alza. En ganado vacuno y equino las ventas fueron casi nulas debido al escaso número de cabezas presentadas a la venta. En ganado porcino fueron vendidos unos 1.300 ejemplares, pagándose por los ejemplares de cinco a seis arrobas de 1.500 a 1.600 pesetas (250 y 275 pesetas arroba, término medio), y a 19 y 21 pesetas kilo en vivo, los de tres y cuatro arrobas.

La lucha por el Uranio está también planteada entre Rusia y Norteamérica

(Viene de la PAG. PRIMERA)

cuentra uranio, aunque en cantidad mas bien modesta según parece, a 30 kilómetros al este de Tachkent, en la Kuya-Muyun y también cerca del lago Baikal, en la región de Khamar Daban. También en Ucrania se han rescatado, en varios lugares, ciertas promesas, siendo probable que se haya efectuado otros descubrimientos, lo que la prosperidad del suelo se lleva cabo muy activamente en la U. R. S. S. y hay nada menos que 60.000 geólogos al servicio del Estado.

Por lo tanto, Rusia posee medios para sostener "honorablemente" la carrera atómica; sin embargo, no nos cansaremos de repetir que el arma atómica no es ya un arma absoluta. La bomba, que es un arma entre otras muchas, algunas de las cuales son científicamente más temibles, posee, por su enorme potencial de guerra un valor importante, pero limitado a pesar de todo.

Lejos de sacar la consecuencia, con hacen algunos parlamentarios americanos, que ya no hay que dar armas clásicas defensivas, "armas anticuadas" a occidente; por el contrario, hay que proclamar que la ocupación del territorio sigue constituyendo un factor decisivo en toda guerra futura y que más que nunca es preciso asegurarse de que se cubre a occidente. En esta empresa, Francia, ayudada por el material americano que no puede fabricar debe desempeñar el papel de primer orden. A. I.

Colegio de las R. R. Siervas de San José

Legalmente reconocido por el M. de E. Nacional

Primera Enseñanza. — Párvulos, Iniciación, Preparatoria, Cultura general.

Segunda Enseñanza. — Preparación y examen de los siete cursos del Bachillerato.

Clases de preparación. — Examen de Estado, E. del Magisterio, E. de Comercio y OPOSICIONES.

Clases especiales. — Labores, Dibujo, Pintura, Repujado, Música, Tequiritografía e Idiomas.

Internas, mediopensionistas y externas PLAZAS LIMITADAS

NOTA. — El plazo de matrícula para el Examen de Ingreso de la Convocatoria de Septiembre estará abierto durante todo el mes de Agosto. — Para las demás alumnas de Segunda Enseñanza, durante todo el mes de Septiembre.

Para informes y detalles dirigirse a Fray Luis de León, 18. — Tel. 349. — Tuenda



**•FUERTE•
•ELEGANTE•
•PRECISO•**

y no obstante, de un precio asequible, el reloj CERTINA no tiene rival en el mercado



Certina
UN GRAN RELOJ

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS RELOJERIAS



He aquí...

... la receta indicada para el tratamiento del ESTOMAGO e INTESTINOS, cuando se sufre de muchos años de antigüedad y hay un fracaso de otros tratamientos.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS